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! ! ! ! 姚明接手上海男篮
时，他的管理团队是多么
希望用美国最先进的篮球
理念，将上海男篮打造成
“百年老店”。

经过四个赛季的起伏，
俱乐部的管理团队开始感
到“纠结”，他们许多美好的
设想，在 !"#的现实环境
中难以实现。

记得帕纳吉奥刚当主
教练时，俱乐部总经理章
明基说：“我们与他签的是
长期合同，一个球队新战
术体系的形成，至少需要
三年时间。我们有耐心给
他充足的时间。”但不到两
年，老帕就下课了。俱乐部
的管理层无法顶住成绩大
幅下降的压力。俱乐部总
经理章明基说：“成绩下降
总要有人承担责任的，要
么炒掉帕纳吉奥，要么炒
掉我自己。”

以洋教练替代本土教
练，是姚记上海男篮不同以
往的最鲜明的标志。每年六
七百万元人民币巨资用在
庞大的“六人洋教头”组，可
见俱乐部打造全新球队的
决心。如果用中国教练，成本
可节约一大半。但四年下来，
邓华德的“移动进攻”没有练
成，帕纳吉奥的“三角进攻”
也没练成，反而练得球员一
肚子怨气。管理层“用美国
最先进篮球理论和训练方
法打造上海队”的设想，被

无情的现实击得粉碎。
当章明基把新赛季选

帅范围扩大到本土教练，
并开始与本土教练沟通
时，我们可以感受到俱乐
部思路的转变。“我们要找
适应 !"# 和上海队的好
教练。”俱乐部似乎不想再
过度关心新教练能有什么
完整的战术体系和先进的
理念，而是更强调实用和
有效。能赢球就好、能让球
队主力每场都卖力就好！

三年前曾与章明基长
谈，当时感到他对 !"#充
满信心。“美国很多比 !"#

起步还差的体育赛事联
盟，后来都发展得很好，
!"# 总会有赢利的那一
天！”几年过去了，姚明每
年都要赔上两千万元，俱
乐部可经营的范围甚至比
前两年更少，除了冠名赞
助和卖球票，俱乐部没有
任何能赚钱的地方。

姚之队曾想通过自己
的实践给 !"# 球队吹来
$"#新风，但四个赛季下
来，!"#还是老样子，他们
自己倒被“洗了脑”。当章
明基也在说会不会利用好
主场之利是选帅的标准之
一时，我们不得不承认，
!"#并没有像姚之队希望
的那样更 $"#化，反而是
姚之队的思路不得不更
!"#化！本报记者 王志灵

! ! ! !本报讯（记者 李元春）此前闹得
沸沸扬扬的游泳选手孙杨和教练闹矛
盾的事情，有望在国家体育总局高层
领导的过问下得以缓和。据浙江当地
媒体报道，国家体育总局的两位领导
%月 &'日专程飞抵杭州，协调孙杨和
他的教练朱志根之间的矛盾。
从去年年末的昆明冬训算起，围绕

着女友和教练的各种纷扰，孙杨始终没
能进行正常而系统的训练，他原计划 %

月 &&日赴澳大利亚训练最终也没能成
行。尽管已于大年初三恢复了训练，但
孙杨的训练依旧不太系统，他和教练朱
志根的矛盾也没有完全消除。
如今有了国家体育总局高层领导

的介入，孙杨和朱志根有望重新携手。
据浙江体育职业技术学院副院长张亚
东透露，孙杨恢复正常训练的时间定
在了 ( 月 & 日，“如果没有特殊的情
况，应该不会变。”
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! ! ! !从成绩最好的第 !名!到成绩最差的第 "!名!接手上海男篮 !个赛

季以来!姚明和他的管理团队似乎走到了一个十字路口" 无论是教练#

外援的选择!还是年轻球员的培养!或是经营球队的一些思路!姚之队

都遇到了困惑" 相信经历过挫折的洗礼之后!上海男篮在思考!在探索!

在前行" 祝福并相信他们会有更美好的明天"

! ! ! ! %))(年，中国围棋职业棋手大名单中，多了
一个新成员。他叫时越，沉迷黑白世界。

%)&(年，中国围棋世界冠军光荣榜上，添了
一个新名字。他叫时越，功名水到渠成。
入段十年，超越的十年。捧得 *+世界棋王冠

军杯，%%岁的时越谦虚中隐着豪情：“我的目标，
一直都是世界冠军。”

家有棋童
&''&年 &月 &&日，时越生于“百段棋城”河

南洛阳。时越从小爱动脑筋，一有空就缠着父母
亲做算术题。,岁时，时越的母亲为了让“宝贝儿
子能静一点”，就送他去学围棋。

-岁，在河南省少儿围棋比赛的赛场上，时越
的围棋天赋被老国手黄进先慧眼识中，并破格将
其招进了省队。当时黄进先就预言：“时越必将成
为河南的常昊”。与大多数棋童的家长不同，时越
的父母从来没有为儿子陪练，妈妈说：“我们两口
子都不会下棋。看到孩子喜欢，只是把他领进了
那扇门。”小时越的童年，泡在洛阳街头巷尾的棋
社中。“从来不会羡慕小朋友在外面玩耍，棋社就
是我的乐园。”
时越进步神速。&%岁就获晚报杯业余围棋全

国冠军，并在同年入段、&.岁入选国家少年队。
&'''年，“围棋巨匠”陈祖德九段在洛阳指导少年
棋也对时越“十分赏识”：“这是一棵好苗子！好好
培养，十年后能成为世界冠军。”

心无旁骛
中国围棋队有三人被尊称“哥”：谢赫、邱峻、

时越，就连古力也无法享受到这种待遇。成为
“哥”的条件非常苛刻，首先必须棋力很强，其次
还要心无旁骛。围棋队的邬光亚曾提到：“记得时
哥曾经说过，除了世界冠军以外，其他的成绩都
不重要。”

时越学棋后十分专注，平均每天下棋、摆棋
在 ,小时以上。这也是时越稳步进步，厚积薄发
的原因所在。难怪韩国媒体得知在得知新科 *+

杯世界棋王时越，至今“没有女朋友，也没谈过恋
爱”后，个个吃惊不已……来到 *+赛场，闲时的
时越没有像其他年轻人一样玩掌上电脑，而是默
默啃着自己随身带的《论语》。时越常说，古书中
的哲学伦理，能让自己放松平静下来。

读古书的时越，却并不古板。他也会大大方
方谈起起择偶要求：善良、体贴、孝敬父母，“有没
有钱都没关系，只要人好。”

不管洋帅土帅
赢球才是好帅
姚之队在教训中被“洗脑”
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时常读古书
跨越拒古板

———22岁中国围棋
新锐时越水到渠成

! ! ! !去年，时越对韩国棋手的战绩为 &/胜 %负。
这一次，时越在通往世界冠军的路上，遭遇了四位
韩国棋手，一路笑到最后。
时越棋坛生涯最重要的一盘棋，就是第 &/届

*+杯赛第二轮对李世石的一局棋。时越坦承：“李
世石是我的偶像。战胜李世石后，我的自信心大
增！可以说，这盘棋对我是具有重要转折意义的一
盘棋。”请棋迷欣赏时越对李世石的精彩片断。如
图，这就是时越执黑对李世石序盘战的局面。布局
伊始，善于乱战的李世石白棋就在上边无理“发
难”，棋局很快就进入了短兵相接的战斗。面对难
局，黑 &“单长”，好棋！时越的黑棋要在 #位“征
吃”的同时，又在为左侧的战斗进行准备，可谓是
“一举两得”。

经过黑 (“挤”后，黑 0“二路尖”阻渡，时越对白
棋的无理攻击进行强烈的反击。时越黑 /!&/的攻
击紧凑有力，迫使李世石穷于应付。至黑 &/的局
面，李世石的白棋露出 "、!个破绽，难以两全……
时越战斗型的棋风得到了各位大师的高度评

价。曹薰铉九段说：“似乎感觉不到时越的棋特别
之强大，但你却又很难找到他的漏洞……”
年轻的世界冠军，平淡中的升华，时越的黑白

世界更加斑斓：“翻过去，会是新的一页。”
本报记者 张建东 华心怡

手握绝活

! ! ! !世界! 正进入 #$ 后的天

空"

时越!跨越式的世界冠军!

站在了棋界的巅峰" "##"年新

锐" 在时越之前!#$后江维杰

曾零封李昌镐!成为世界冠军"

而在今年 %月公布的最新中国

围棋等级分中!#$后新锐柁嘉

熹与老大哥古力并列第一" 其

中排名前十的棋手!#$后棋手

共有 &个"

黑白世界的年轻化现象!

在偶像制造的纷繁体坛! 同样

普遍存在" 姚明#刘翔#贝克汉

姆#詹姆斯$$$国内#国外!经

历岁月洗刷的张张面孔仍拥有

影响力!但时越#孙杨这些更青

涩的力量正汇集成主流! 成为

青年人榜样参照的现在进行

时! 更是充满无限可能的将来

时"

这是一个鼓励个性的时

代! 我们正进入创造自我的波

段" 如何为 #$后偶像们%拗造

型&!使他们以更健康#更积极#

更正直的形象来影响一代人"

保持真我!摈弃瑕疵!这需要社

会保护!更需要善意引导"

说起偶像! 我们不要皮斯

托瑞斯! 我们也不要阿姆斯特

朗!我们期待更多正能量的 #$

后之星" 华心怡

!"#

为90后“拗造型”

总局领导出面调解
师徒矛盾有望缓和
孙杨下月起恢复正常训练

四年换四帅
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! 孙杨与教练朱志根的关系能否和好如初!令人关注 图 ,-.
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“大鲨鱼” 赛季反思录之 5


